

# さくらがわ

～かしこく やさしく たくましく～

学校だより 第4号  
令和7年7月4日  
稲敷市立桜川小学校  
学校長 細谷 順一郎

## 夏到来！

ここ数年、雨があまり降らない梅雨が続いております。今年も例外ではなく、6月は雨よりも気温の高さの方が印象に残っています。特に、中旬から下旬には30℃を超える日が続き、業間休みや昼休みには、外で遊びたい子供たちが熱中症アラートの数値に一喜一憂する様子が見られていました。今月も暑さが予想されますので、十分な水分をご準備いただくなど、ご家庭でも引き続き熱中症対策をお願いいたします。また、日傘や冷感タオルを持たせる際には、安全に留意し、節度を守った使用をするようお声かけいただけると有難いです。



さて、6月はプール学習を各学年で実施しました。バスでタップスイミング龍ヶ崎スクールに行き、子供たちの実態に応じて3つのコースに分かれて練習を重ねたことで、最後の練習後には自分の成長を実感し、喜びを見せる姿が多く見られました。また、19日(木)には、桜川中学校の吹奏楽部による出前演奏会を行いました。馴染みのある曲の演奏に、子供たちは一緒に体を動かしたり歌ったり、立ち上がって踊ったり、吹奏楽の魅力を存分に味わうとともに、小学校と中学校との交流も深めることができました。

夏休みまで残り2週間余りとなり、近づく夏休みの足音に胸を高鳴らせている雰囲気徐徐に感じられるようになってきました。子供たちが、まずは安全・健康第一に、学習面・生活両面において主体的に取り組むことができるよう、声かけをしていきたいと思っております。夏休み中はご家庭にご協力をいただくことが多々あるかと思いますが、何卒よろしくお願いいたします。

## 7月の主な行事予定

- 1日(火) 4年総合GT授業(霞ヶ浦環境科学センター)  
青少年育成稲敷市市民会議あいさつ運動(～3日)
- 2日(水) 3年総合GT授業(れんこん三兄弟)
- 3日(木) クラブ活動
- 4日(金) 5時間授業(14:20一斉下校)  
夏休み前PTA(授業参観・学級懇談会) 学校運営協議会
- 7日(月) 3・4年総合GT授業(県環境アドバイザー)
- 9日(水) スクールカウンセラー来校 1・5年こ小連携夏祭り  
民生委員・児童委員学校訪問
- 10日(木) 交通安全こども自転車茨城県大会(ひたちなか市 6年代表児童参加)
- 11日(金) 4年バス遠足(県庁・笠間方面) 3年食指導
- 15日(火) 読み聞かせ
- 16日(水) 縦割り班活動
- 17日(木) 学校保健委員会
- 18日(金) 5時間授業(14:20一斉下校) 夏休み前集会及び表彰式
- 21日(月) 海の日
- 22日(火) 個別面談(～25日)



## 6月の各学年の様子

### 【1年生】水泳学習（タップスイミング龍ヶ崎スクール）

初めての水泳学習を、いつも楽しみにしていた1年生。バスで移動する行程も遠足のように楽しかったようです。一人一人が自分の課題と向き合いながら練習を重ね、最後に行われたテスト後には、「こんなに長く泳げるようになった!」「級がたくさん上がった!」といった、自分自身の成長を実感する発言を多く聞くことができました。



### 【2年生】校外学習（市立図書館）

3日（火）の古渡方面の探検に続いて、13日（金）には市立図書館に見学に行きました。本の多さだけでなく、本を殺菌する機械や検索する機械など、学校にはない設備にも驚きの声があがっていました。気付いたことや新たに知ったことについてメモを取ったり、実際に本を手にとって読んだりするなど、興味をもって取り組んでいました。



### 【3年生】総合的な学習の時間GT授業

11日（水）にまちづくり推進課の方を、25日（水）には農政課の方をお招きして、稲敷市のキャラクターやイベント、農業などについて学習しました。職員の方の話聞きながら熱心にメモを取ったり、興味があることをたくさん質問したり、とても意欲的に学習に取り組んでいました。稲敷市についての理解や興味も高まったようです。



### 【4年生】校外学習（江戸崎衛生土木組合環境センター）

24日（火）に、江戸崎衛生土木組合環境センターに見学に行きました。社会科の学習で、ごみが処理される工程やその工夫、ごみを減らすための取り組みなどを学習している4年生にとって、実際にごみが運び込まれ、処理される様子を目の当たりにしたり、クイズや体験を通して理解を深めたりする活動は、何よりの学習になりました。



### 【5年生】調理実習

11日（水）の調理実習では、ほうれん草のおひたしとゆでじゃがいもを作りました。グループで決めた役割分担をもとに、先月の宿泊学習で身に付けた包丁やピーラーの使い方を生かして、協力して調理に取り組む姿が見られました。試食では、「自分で作ったから美味しい!」「みんなで協力できてよかった!」などの声が聞かれ、最後まで和気あいあいとした雰囲気でした。



### 【6年生】バス遠足（東京方面）

小学校最後の遠足を16日（月）に実施しました。国会議事堂では、施設内を見学するだけでなく、実際に議会のプログラムに則って議事を進行するなど、社会科の学習と深く関連付けた活動に多く取り組みました。また、東京タワー見学では、最上階から景色を眺めたりお土産を買ったりするなど、グループでまとまって行動することができました。



## お知らせ

★6月に実施した「緑の募金」では、学校全体で10,104円もの募金が集まりました。ご協力、本当にありがとうございました。

★6月23日（月）より、理科専科教員として中島 正己（なかじま まさみ）が新たに着任し、第5学年の理科を担当しております。よろしくお願いたします。